
Ton cœur est le sanctuaire de Dieu
Un des miracles du salut est que lorsque nous avons la foi en Jésus-Christ, non seulement
Dieu nous sauve, mais il nous donne également le pouvoir de vivre selon sa volonté pour
chacun de nous. L’Esprit de Dieu nous donne aussi  le pouvoir d’aimer les autres. Il  peut
parfois être difficile d’aimer les gens, spécialement ceux qui nous ont causé du tort. Mais
Dieu nous promet de nous donner sa puissance et son amour afin que nous puissions être
une lumière pour tous les gens qui nous entourent.
Le cœur représente ce lieu unique où Dieu nous appelle, nous rencontre, afin de communier
avec nous et de nous donner Ses instructions. Voilà pourquoi : 
«  Garde ton cœur plus que toute autre chose,  Car de lui viennent les sources de la vie »
Pro4v23

« Rien n'est plus trompeur que le cœur humain. Impossible de le guérir ! Et qui peut le
comprendre ? Le cœur est tortueux par-dessus tout Et il est incurable : Qui peut le connaître ?
» Jer17v9

«  Approchons-nous donc d'un cœur sincère, avec une foi pleine et entière, le cœur
purifié d'une mauvaise conscience et le corps lavé d'une eau pure ». Hébr 10v22

"Ô Dieu, crée en moi un cœur pur, renouvelle en moi un esprit bien disposé…"  Ps. 51v12.Un
des principes du royaume de Dieu  est décrit dans Matthieu 5v8 «  heureux ceux qui ont le
cœur pur car ils verront Dieu ».Il s’agit d’une pureté intérieure. Souvent quand naît un conflit
entre deux époux, c’est dans le cœur qu’il conviendrait d’en chercher les causes. Et si ces
causes génératrices de conflit pouvant provoquer un désamour ne sont pas identifiées et
réglées, la rupture peut s’installer. Quand on parle de l’amour divin, il se manifeste à travers
Jésus, sont Fils qui après sa mort et sa résurrection est fait Epoux de l’Eglise, sa fiancée.
Permettez-moi de vous rappeler que c’est par l’action du Saint-Esprit sur notre cœur que
chacun de nous est parvenu à la foi qui sauve. Ceci dit, si chacun de nous veut mener une vie
conforme à la volonté du Père, c'est-à-dire une existence glorieuse, féconde, il est encore
convoqué ce matin à veiller sur son cœur : « « Garde ton cœur plus que toute autre chose,
Car de lui viennent les sources de la vie » Prov4v23

Et Salomon en son temps, pointait cette réalité d’une vie intérieure sur laquelle le cœur,
manquant de veiller, s’est laissé envahir par des sentiments pernicieux qui font la guerre à
l’âme qui aspire à la sainteté : « J'ai passé près du champ d'un paresseux, Et près de la vigne
d'un  homme dépourvu  de  sens.  Et  voici,  les  épines  y  croissaient  partout,  Les  ronces  en
couvraient la face, Et le mur de pierres était écroulé.… »

Le cœur devient un cœur sans protection, accessible à tous les sentiments contradictoires.
Rendu  impuissant  à  faire  le  tri  entre  les  bonnes  et  mauvaises  il  se  rend   victime  des
gouttières des pensées pernicieuses qui le dénaturent petit à petit au point que le « trône du
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Roi des roi s’éloigne de plus en plus. Un tel cœur se fait (sans le vouloir) le foyer des oiseaux
impurs (métaphore des pensées impures, ou des esprits opposés à la vérité du Christ).

Voyez-vous à l’origine, la pureté intérieure ou celle du cœur était le naturel état de l’être
humain. Le livre des commencements affirme que l’être humain est créé à l’image et à la
ressemblance  de  Dieu  ;  Il  est  ainsi  fait  allusion  aux  qualités  morales   et  spirituelles  du
Créateur.

L’être humain présente ces qualités jusqu’au jour où il a laissé le péché s’infiltrer dans son
cœur. Toutes les dimensions de son être, corps, âme, esprit s’en trouvent affectées. 
Ce texte nous conduit à examiner une des dimensions de l’être humain à savoir le cœur :
c’est le cœur de l’homme oriente toute sa vie, et non le cerveau. 

En lisant Matthieu 13v1-8, Jésus, dans cette parabole, fit allusion à  quatre types de terre qui
renvoient à 4 états du cœur humain sur lesquels sont tombées les semences de la Sainte
Parole: le long du chemin, sur le pierreux, dans les épines et enfin le bon sol. Et ce cœur
humain ne peut être classé qu’en 2 catégories : un cœur selon Dieu et un cœur captif.

Par les enseignements dispensés par Jésus, le cœur de l’homme est souvent convoqué pour
être traité : soit pour être remplacé ou simplement pour être guéri. En fait notre cœur est le
terrain sensé recevoir  de la vérité ;  un lieu de rencontre intime avec le Père. Un sanctuaire.
C’est là où chacun reçoit des instructions précises pour propre sa vie. Et c’est où le diable
entend semer l’agitation et y déverser des encombrants. D’où encore nécessité de veiller et
d’être vigilant !

Quand Dieu  touche   nos  cœurs,  il  vivifie  notre  conscience.  Il  le  rend indubitablement
sensible à tout ce qui est juste, vrai, droit et loyal. Il nous pousse à le glorifier en tout,
autant par nos actes, nos paroles que dans nos motivations. Voilà le comportement et le
profil d’un cœur tout entier à Dieu et qui plait au Père.

Examinons l’état de cœur humain captif. Cœur malade.
C’est un cœur  qui n’est pas régénéré. Qui n’a pas changé de nature, qui reste humain, avec
ses tares. D’où le diagnostic sans complaisance de Dieu à travers Jérémie : «  Le cœur est
tortueux par-dessus tout, et il est méchant : Qui peut le connaître ?  Moi, l’Eternel, j’éprouve
le cœur, je sonde les reins, Pour rendre à chacun selon ses voies, Selon le fruit de ses œuvres.
» (Jéremie17v9)

Quel genre de cœur Dieu recherche-t-il ? 
 «  Dieu a besoin d’un cœur circoncis  ».  Nous devons donc ouvrir  notre cœur à Dieu en
supprimant  toutes  réserves,  voiles,  secrets  et  incrédulité.  Ce  n’est  que  lorsque  nous
circoncisons notre cœur que nous pouvons être  obéissants et  marcher  dans les  voies  du
Seigneur. Deut 10v16.
C’est dire qu’un cœur qui n’est pas tout entier à Dieu demeure un cœur dégénéré. Et Jésus
dans son cahier de charge s’est employé à guérir de tel cœur. Toutefois un cœur guéri doit
demeurer  suspend aux pensée du Père.  Voilà  pourquoi  Jésus  fit  cette  déclaration  à ses
disciples : «Je ne vous laisserai pas orphelins, je viens vers vous. 19Encore un peu de temps,
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et le monde ne me verra plus, mais vous, vous me verrez parce que moi je vis, et que, vous
aussi,  vous vivrez.  » C’est le rôle que va jouer le Saint-Esprit à certifier dans le cœur de
chacun de nous la présence du Père. 

Voyez-vous,  les  disciples  de Jésus  n’étaient  tous  des  orphelins  au  sens  généalogique du
terme. Jésus, en prévention, de ce qui va se passer, des combats qu’ils auront à  mener, des
blessures qu’ils auront à endurer en son nom,  veut les rassurer de la présence du Père à
travers le Saint-Esprit. J’en viens aux symptômes d’un cœur non traité qu’on appelle cœur-
orphelin  ?  Voici  l’autopsie  d’un état  de cœur malade :  la  Trahison,  le  Rejet,  l’Abandon,
l’Humiliation, et l’Injustice. TRAHI

*Esprit  de  victime,  en  ce  sens  qu’il  ne  sait  pas  gérer  la  douleur  qu’il  rencontre.  Par
conséquent il s’emploie à la nourrir. En la réveillant sans cesse. Il est porté à s’apitoyer sur
son sort. Conséquence : Il a de la peine à saisir et comprendre la portée de la grâce et du
pardon, encore moins de l’amour (divin). Développant tout le temps de sentiment de rejet, il
est sujet à la dépression.

* Un esprit d’abandon :  ‘Je me sens seul’. Sa béquille est la “dépendance”, par la quête
permanente de soutien et dans un comportement qui recherche l’attention.

Esprit  persécuteur  :  Il  a  énormément du mal  à  reconnaître  ses  erreurs.  Il  veut  être  au
contrôle de tout. Il a de la peine à être heureux pour les autres. Il très exigeant des autres.
*Esprit de camouflage : masque :  Il s’élance dans beaucoup d’actions et souvent pour de
mauvaises raisons. Il remplit son existence des brindilles. Ce qui le conduit à ne jamais être
comblé. Se montrer en sauveur et chercher à être vu. Tout cela  sera révélé par les épreuves
de la vie. C’est dans un tel type de cœur que s’enracine l’idolâtrie (l’amour de soi) . C’est là où
le diable prend possession de notre être et embrouille notre intelligence sur la véritable
nature de Dieu. Il  tente, en permanence d’en couvre d’un voile afin de nous couper des
réalités de Dieu.
Ainsi un cœur que l’esprit aurait travaillé peut accéder à une dimension plus grande de la vie
de l’Esprit et car il est parvenu à se libérer des attaches terrestres, à s’éloigner des limites de
l’intelligence imposées par le péché. Désormais nos cœurs sont alignés sur les pensées de
Dieu. On n’est plus sujet aux faux  raisonnements qui réduisent le pouvoir transformateur de
la Parole de Dieu qui font de nous de nouvelles créatures.
Si notre cœur est sans lumière, nous pouvons nous tromper sur la nature de Dieu et nous
tromper de chemin dans notre quête de vérité «  l’intelligence sans révélation divine est
incapable de saisir Dieu, comme les yeux de chauve-souris de voir le soleil  » car c’est par ta
lumière que nous voyons la lumière.
Le cœur pur est celui qui est sans compromis, qui est sans fausse réserves mais qui  ne cesse
d'adorer le Seigneur vivant,  le juste, le  vrai.  Un tel cœur  peut, au milieu de n’importe
quelles adversités,  continuer vibrer à l'éternelle innocence et à l'éternelle joie de Dieu. Un
tel cœur est à la fois dépouillé et comblé. Alors on éprouvera un sentiment de plénitude.
Prions
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